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Aos dezoito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e trinta
minutos, no aplicativo de web conferência Cisco Webex, foi realizada a  reunião ordinária sexta
do  do Curso Interdisciplinar em Educação do Campo: Ciências da Natureza,Colegiado
concomitante com a sexta reunião ordinária do Colegiado do Curso Interdisciplinar em
Educação do Campo: Ciências Naturais, Matemática e Ciências Agrárias do Campus
Laranjeiras do Sul da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), presidida pela
Coordenadora dos Cursos, Professora Fernanda Marcon. Fizeram-se presentes à sessão os

Felipe Mattos Monteiro, Joaquim Gonçalves da Costa, Josimeireseguintes membros: 
Aparecida Leandrini, Ricardo Key Yamazaki, Vivian Machado de Menezes, Everton Donizetti
Kielt e Benedito Kayo Lemos de Brito. Justificaram a ausência os seguintes membros: 
Marciane Maria Mendes está em licença maternidade e o estudante Tiago Prestes, por estar
em horário de trabalho.  Priscila RibeiroNão compareceram e não justificaram os membros:
Ferreira. A Coordenadora iniciou a reunião com os informes.  houve reunião do1. Informes: 1.1
Núcleo Docente Estruturante do curso para discutir a autoavaliação do curso. A Coordenadora
mencionou que existe no PPC do curso novo algumas ferramentas para desenvolver, como
fóruns, assembleias e a previsão da avaliação ser semestral. Expôs neste momento a ideia de
se fazer a avalição através do google docs semestralmente, para se acompanhar e levantar
dados para fins de avaliação no NDE, lembrando que houve poucas matrículas no curso e o
questionário pode ser base para o NDE rever as estratégias para conter a evasão. Lembrou
que em outros anos foram feitas avaliações que podem ser retomadas ou usadas como
modelo, informou que na próxima reunião do NDE foi convidada a servidora Marize Helena da
Rosa Vendler, que faz parte da CPA. O convite para sua participação foi com o intuito de
articular com a CPA na elaboração do questionário próprio do curso a ser aplicado além do
questionário que a CPA está formulando. A reunião do NDE está agendada para o próximo dia
vinte e sete de agosto. Professor Felipe de Mattos Monteiro relembrou que para fins de
avaliação do MEC existe um mecanismo de avaliação regular, que está a cargo da CPA, que
contempla a avaliação local e avaliação geral. Sugeriu que os Colegiados façam um movimento
no sentido de lembrar a CPA para fazer estas avaliações, que seria importante ter
periodicidade e contribuiria para a avaliação dos cursos.  Professora Josimeire Aparecida1.2
Leandrini, informou que daqui a 10 dias vai abrir o edital do PET e tem uma vaga para a
Licenciatura Interdisciplinar em Educação do Campo: Ciências da Natureza, sugeriu fazer
campanha para motivar a inscrição de algum acadêmico no edital. Aproveitou para questionar
os participantes da reunião, se existe algum assunto ou palestra que o curso possa sugerir para
trabalhar com os alunos do PET, assunto dentro da educação do campo que seria pertinente
trabalhar com os alunos, pede sugestões para os professore e alunos do Colegiado. A1.3 
Coordenadora informou que está aberto o edital de monitorias, por ser necessário o parecer da
coordenação para a submissão, foi solicitado a ampliação do prazo, mas a PROGRAD manteve



a data inicial. A Coordenação consultou os professores que já têm monitorias no curso e para
continuidade, há a obrigatoriedade de submissão a cada edital, sendo que na área de Física I,
professor Wanderson Gonçalves Wanzeler submeterá novamente e até o momento não houve
retorno do professor Gian Machado de Castro que tem projeto na área de Física II e III. Caso
ele não venha a dar continuidade, haverá uma bolsa disponível para outros professores que
queiram apresentar algum projeto. Não havendo mais informes, passou-se a pauta. 2. Pauta: 
2.1 Aprovação da Ata nº 5 CCCN-LS/UFFS/2021: A ata foi encaminhada com a convocação
para apreciação prévia, o Colegiado APROVOU a Ata 5 CCCN-LS/UFFS/2021 com a correção
do nome do acadêmico Tiago Prestes no rol dos membros presentes. 2.2 Oferta de turma
2021/2: A Coordenadora apresentou a planilha com a sugestão da oferta para apreciação e
deliberação do Colegiado. Informou que fez contato com alguns docentes que já confirmaram a

 disponibilidade para ministrar componentes. 2.2.1 Componentes da Segunda Fase a serem
ofertados de forma remota: GEX774 Cálculo I, docente substituto Ronaldo Rodrigues de
Menezes; GCB350 Biologia I docente Ricardo Key Yamazaki; GCH1209 Psicologia na
educação e teorias da aprendizagem, verificar se a docente Silvia Massagli vai assumir,
verificar possível fusão; CH794 Didática geral, docente Ana Cristina Hammel, verificar possível
fusão; GCH292 História da fronteira sul, docente Fabio Pontarolo, verificar possível fusão. 2.2.2

 Componentes da quarta fase a serem ofertados de forma remota: GEX804 Química I,
docente Yasmine Miguel Serafini Micheletto; GEX805 Física I, docente Gian Machado de
Castro; GCB358 Biologia III, docente Josimeire Aparecida Leandrini, preferencialmente nas
segundas-feiras; GCH1214 Estágio curricular I, Verificar se vai ofertar e o docente que poderia
assumir (Ana Cristina Hammel), se vai solicitar substituto. Professor Ricardo Key Yamazaki
lembrou que o CCR pode ser ofertado em conjunto com outro curso por pertencer ao Domínio
Conexo, mencionou que o Núcleo de Educação está permitindo o estágio presencial e que a
Resolução nº 77/2021 - CONSUNI prevê isto também. O Colegiado mantém como possível
oferta, condicionando às conversas posteriores; GCH1211 Política educacional legislação do
ensino no Brasil, docente Joaquim Gonçalves da Costa. Será verificada a possibilidade de
ofertar o CCR no próximo semestre. A Coordenadora verificará as possibilidades de fusão com
as demais coordenações dos outros cursos e a viabilidade de turmas maiores por conta da
provável volta da forma presencial, após esta verificação será definido a oferta em conjunto

 com o docente responsável. 2.2.3 Componentes da sexta fase a serem ofertados de forma
remota: Oferta do componente da quinta que não foi ofertado no semestre passado, GCH1182
Fundamentos teórico-metodológicos do ensino das ciências da natureza, docentes Alexandre
Monkolski e Josimeire Aparecida Leandrini; GCH803 Agroecologia e cooperação na escola,
docente Manuela Franco de Carvalho da Silva Pereira; GEX809 Física III, docente Vivian
Machado de Menezes; GCH1184 Instrumentação e práticas do ensino de Ciências da Natureza
I, professor Ricardo Key Yamazaki sugeriu dividir os créditos com professores de química e
física e a Coordenadora consultará os professores que poderão ministrar este componente em
conjunto com o professor Ricardo Key Yamasaki; GCH1185 Matrizes formativas e práticas na
educação do campo, docente Joaquim Gonçalves da Costa, verificar a possibilidade da
professora Ana Cristina Hammel ministrar em conjunto o componente; GEX808 Química III,
docente Thiago Bergler Bitencourt que vai ofertar Química orgânica para outros cursos e por

 ser a mesma ementa, irá dar aula para as duas turmas ao mesmo tempo. 3. Retorno de
atividades presenciais relativas aos cursos, tendo em vista a Resolução
n.77/CONSUNI/UFFS/2021: 3.1 A Coordenadora Fernanda expôs ao Colegiado a solicitação
da Comissão que trata do retorno das atividades presenciais tendo em vista a Resolução nº
77/CONSUNI/UFFS/2021. A solicitação pede o levantamento junto aos professores e alunos,
sendo que os professores deverão indicar a sua pretensão ou não de retorno às atividades
presenciais, quais os componentes necessitam de aulas práticas ou mesmo o retorno dos
componentes teóricos e o levantamento junto aos alunos do curso de uma previsão do
quantitativo que encontram-se em condições de voltar às atividades presenciais, usando para
isto um questionário/pesquisa aplicado/a, visando conhecer o número de alunos que dependem
de transporte público, o número que possui veículo próprio ou outras formas de deslocamento e
demais situações que implicam no retorno destes alunos, considerando que muitos residem
fora de Laranjeiras do Sul. O levantamento destes dados será utilizado para que a Comissão



juntamente com a Coordenação Acadêmica e Administrativa, verifiquem a viabilidade do
retorno das atividades presenciais, considerando que existem questões a serem definidas por
terceiros como no caso do transporte público que não é de competência da UFFS. A Comissão
aponta possibilidades de retorno no mês de novembro deste ano, quando inicia o segundo
semestre de dois mil e vinte e um, no mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, meio do
semestre letivo e no mês de abril de dois mil e vinte e dois, quando começa o primeiro
semestre de dois mil e vinte dois. Os participantes fizeram suas considerações, analisaram as
situações pontuais de componente específicos com carga horária de práticas, bem como o
contexto atual que envolve a comunidade acadêmica e estimativa do controle da pandemia

 para os próximos meses. 3.2 Encaminhamentos: 3.2.1 O Colegiado definiu que a oferta de
turmas para o segundo semestre de dois mil e vinte e um, será de forma remota, mas sugere
que cada professor verifique com seus alunos a concordância em realizar aulas práticas
presenciais e sendo de comum acordo, não havendo nenhuma posição contrária, as aulas
poderão ser ministradas de forma presencial, conforme previsto na Resolução
n.77/CONSUNI/UFFS/2021. 3.2.2 O Colegiado encaminhará para a Comissão os dados
levantados junto a professores e alunos do curso, indicando quais os componentes que
possivelmente retornariam as atividades presenciais caso haja a viabilidade pelo campus e a
concordância do Colegiado com o retorno gradual no mês de fevereiro (ou no período sugerido
pela Comissão) 4. Encerramento: Decorridos duas horas e trinta minutos do início da reunião,
a Coordenadora Fernanda informou não haveria tempo suficiente para a deliberação dos
próximos pontos de pauta, que havendo necessidade, serão discutidos na próxima reunião a

doze horas cincoser agendada. Sendo e  minutos e não havendo mais assuntos a tratar, foi
encerrada a sessão, da qual eu, Marcia Regina Maximowski, Assistente em Administração,
lotada na Secretaria Geral de Cursos, lavrei a presente Ata que será enviada aos membros
para aprovação na próxima reunião e, aprovada, será assinada por mim e pela Coordenadora
do curso que preside o Colegiado.

Marcia Regina Maximowski ______________________

Fernanda Marcon______________________________
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